

En su comparecencia en el Parlamento de Galicia

El presidente de la OMC pide un pacto por los profesionales sanitarios y, en particular, por los médicos gallegos

El presidente de la OMC, Dr. Serafín Romero, compareció este lunes en la Comisión de Investigación del Parlamento de Galicia para determinar las consecuencias de los recortes y privatización del Sistema Sanitario Gallego (2009-2018) donde insistió en la necesidad de un pacto por los profesionales sanitarios y, en particular, por los médicos gallegos, al tiempo que pidió un esfuerzo a todas las partes para mantener el actual modelo sanitario y para que las generaciones venideras puedan seguir beneficiándose del mismo.

El presidente de la OMC fue el único interviniente en la sesión presidida por Marta Rodríguez Arias, del Partido Popular, en la que ofreció su punto de vista sobre la situación generada por la crisis económico-financiera de la Sanidad pública en España y particularmente en Galicia, expresando, en primer lugar, el reconocimiento de la Organización Médica Colegial a todos los profesionales sanitarios de la Comunidad Autónoma y, en particular, a los médicos gallegos “por su compromiso profesional y su cumplimiento deontológico de anteponer el interés del paciente por encima de cualquier otro, y su sobreesfuerzo por mantener los máximos niveles de calidad asistencial”.

Es por ello que el presidente de la OMC instó a un pacto por los profesionales sanitarios y, en particular, por los médicos en particular. Dicho pacto se requiere, a su juicio, “para hacer frente a la precariedad, que impulse la estabilidad laboral, la recuperación de los derechos perdidos, la recuperación de la gestión del tiempo y de la agenda por parte de los profesionales como medida de mejora de la asistencia sanitaria, la gestión de las ausencias y de los picos asistenciales, la participación en la toma de decisiones clínicas y la recuperación del liderazgo clínico por parte de la profesión médica”.

Durante su intervención incidió en que el problema más grave del Sistema Nacional de Salud (SNS) lo constituye, a su juicio, “su sostenibilidad económica”, de hecho, “las consecuencias de los recortes económicos- recordó - han generado un aumento de las listas de espera y un empeoramiento notable de las condiciones del ejercicio de la profesión médica”. Por ello, planteó si el SNS “podrá seguir siendo suficiente y sostenible con las condiciones económicas y restrictivas y de ajustes estructurales que se le han impuesto”.

El Dr. Romero solicitó a los responsables políticos que respondan a su obligación con la sociedad y lideren un proyecto dinámico y transformador que garantice la suficiencia, sostenibilidad, gobernabilidad, cohesión y equidad como fundamentos básicos de legitimación social del SNS y del Estado de bienestar. “No debe prorrogarse más el compromiso político para proponer un modelo de financiación finalista y suficiente que garantice la sostenibilidad del SNS”, indicó.

Además, instó a un Pacto Político y Social para “revitalizar el SNS y garantizar su sostenibilidad en base a criterios de unicidad y cohesión social y mediante una integración de sus funciones, actividades y competencias esenciales vinculadas al ámbito jurídico de titularidad pública”, así como el fomento de un profesionalismo médico participativo y corresponsable en la gobernabilidad y co-gestión del patrimonio sanitario común.

Otra de las demandas del presidente de la OMC pasa por establecer un modelo de buen gobierno sanitario, potenciando la profesionalización de la gestión en los servicios sanitarios y adoptando criterios de transparencia, mérito y capacidad. Todo ello, según explicó, “mediante el desarrollo de nuevas prácticas directivas y gestoras, con evaluación de las competencias organizativas y profesionales para una mejor gestión del conocimiento operacional”.

El Dr. Romero también se refirió a la necesidad de crear de un sistema de información sanitaria del SNS, interoperable con todos los sistemas autonómicos de salud, “con una única historia clínica de bases descentralizadas y de acceso restringido, así como información de ayuda profesional

general, específica y selectiva”. Ello, a su juicio, “facilitaría las condiciones para impulsar los procesos de descentralización a los servicios y el desarrollo de la gestión clínica”.

Redefinir el modelo retributivo de los profesionales, vinculando una parte de este a los resultados y calidad de la asistencia, fue otra de las demandas puestas sobre la mesa por el presidente de la OMC.

El Dr. Romero abogó, además, durante su comparecencia, por un cambio efectivo del modelo asistencial y profesional. “El perfil mayoritario del enfermo que atendemos es un enfermo crónico, frágil y polimedicado”, lo cual, bajo su punto de vista, “exige un rediseño organizativo asistencial a través de la coordinación profesional y enfoque clínico integral”.

Analizar el proceso de integración y aplicación de las innovaciones tecnológicas y sanitarias así como mejorar la cohesión y coordinación integral de la política farmacéutica del SNS, con la participación colegiada de las CC.AA., tanto en el registro como en las decisiones sobre financiación, estableciendo, a su vez, mecanismos rigurosos y eficaces pre y post utilización de los insumos farmacéuticos, formaron también parte de sus propuestas.

La Comisión de Investigación del Parlamento de Galicia para determinar las consecuencias de los recortes y privatización del Sistema Sanitario Gallego (2009-2018), con especial incidencia en casos como la no dispensación de medicamentos a los enfermos de la hepatitis C o el fallecimiento de un paciente sin atención en el Pac De a Estrada se ha venido celebrando entre los días 8 y 14 de enero y en ella también participaron otros representantes del sector sanitario, como el presidente del Consejo Gallego de Colegios de Médicos, Dr. José Luis Jiménez Martínez, además de la intervención del propio consejero de Sanidad, Jesús Vázquez Almuiña, de representantes de organizaciones sindicales, jefes de Servicio de centros sanitarios y de Facultades de Medicina de dicha Comunidad Autónoma.

Santiago de Compostela, 14 de enero de 2019